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香港文匯報訊（十八大報道組 章蘿蘭、海巖）

中共十八大代表、中國證監會主席郭樹清11日
在接受集體採訪時明確表示，近期沒有推出國
際板的計劃。

仍需要解決很多問題
郭樹清說，國際板的問題過去研究了很長時

間，也寫入了「十二五」規劃綱要，但是國際
板涉及交易、法律、會計、監管等很多問題，
這些都需要妥善安排和解決。
至於市場普遍擔憂，國際板一旦推出，將對

A股市場造成巨大衝擊，郭樹清指出，這種擔
憂並無必要。他認為，中國資本市場應該是一
個全面的市場，能夠提高資金利用效率，並為
居民提供更多的投資渠道。
郭樹清說，中國是高儲蓄率的國家，每年的

儲蓄量相當於GDP的50%左右，而且過去幾
年，中國資本都是淨流出，支援了國際上很多
市場的發展，這說明中國經濟發展很快，經濟
實力很強，這是中國資本市場未來能夠成為一
流市場的依據。

否認A股市場無吸引力
面對內地A股相較香港H股缺乏吸引力的質

疑，中共十八大代表、中國證監會主席郭樹清
11日回應說，現時兩地市場越來越趨於一致，
他並不認為差別有那麼大。
郭樹清說，在法律規範上，早年香港市場確

實優於內地，但隨 兩地增強交流溝通，現在
已經越來越趨於一致，兩地市場很多方面是可
以互相學習、借鑒的。在他看來，國際投資者
選擇不同的市場進行投資，有時候還基於其他
因素的考量，例如匯率、手續是否簡易等等。
十八大代表、上海證券交易所黨委書記、理

事長、中國金融期貨交易所董事長桂敏傑補充
說，他亦不贊同A股市場缺乏吸引力的說法。
桂敏傑透露，日前滬深證券交易所聯合赴海外
路演，美國與加拿大等地的機構投資者對中國
A股市場非常感興趣，紛紛諮詢QFII事宜。他
並指出，QFII年化收益率能夠達到16%，這是
非常好的業績。

郭樹清在十八大新聞中心接受記者集體採訪時表
示，要加大力度培養機構投資者，歡迎海外專業

機構投資者進到內地資本市場投資。今年QFII和RQFII
的額度都進一步擴大，QFII從300億美元擴大到800億美
元，RQFII也從200億元人民幣擴大到700億元人民幣。

採取平衡法不完全開放
郭樹清表示，目前QFII的800億美元額度只用了300多

億美元，中證監與外匯管理局等部門已達成一致意見，
若800億美元額度全部用完，肯定還將繼續擴大額度。
在為外國投資機構提供投資便利方面，郭樹清表示，

正在研究按照國際通行慣例給予稅收優惠減免，已取得
實際的進展，有關部門達成統一意見。而在資金流入流
出方面，有關部門也在研究速度和步驟上有所改進，過
去是「鼓勵流入、限制流出」，現在則對流入流出採取
「中性」、「平衡」的辦法，但不會完全放開。要防止對
市場產生巨大波動，區別對待，對大的投資機構過去限
制的上限為10億美元，以後可以提高到20億美元甚至50

億美元，目前已有機構提出相關申請。對於大機構的流
出，則採取分幾年幾次的方法，以減少對市場衝擊。

更多專業投資者助穩市
至於RQFII，郭樹清介紹，近期香港財經官員提出繼

續擴大RQFII額度，在700億的基礎上再增加2,000億元
人民幣，中國相關部門表示贊成，目前正在制定的具體
辦法，很快就能付諸實施。
當前內地股市低迷，外界質疑此時擴大QFII和RQFII

額度是讓外資進來抄底，郭樹清回應稱，擴大QFII和
RQFII的額度，是為了加快國內資本市場專業化機構投
資者發展的步伐。目前A股專業化機構投資者的比例不
到16%，歐美國家的機構投資者佔比則達到70%-80%。
希望更多專業化投資者的加入，可以帶來市場穩定，減
少和防止出現追漲殺跌、暴漲暴跌和大起大落的狀況。
郭樹清還指出，目前QFII和RQFII在國內股市中佔比

極少，其持有股票的市值佔比不到1.2%，即便未來
RQFII再增加2,000億元，佔比亦僅增加1個百分點。　

香港文匯報訊（十八大報道組 章蘿

蘭、海巖）十八大代表、上海證券交
易所黨委書記、理事長、中國金融期
貨交易所董事長桂敏傑11日表示，中
國證監會將堅決防範和打擊內幕交
易，剷除資本市場的毒瘤。
資本市場的內幕交易，已成為官場

腐敗的一環。桂敏傑表示，作為新興
市場，中國在規則、制度等方面都有
待完善，內幕交易確實比較突出。他
強調，有鑒於此，中國證監會在打擊
內幕交易上做了很多工作，以後仍將
此作為長期工作的重點。

力爭從源頭上解決問題
桂敏傑透露，證監會打擊內幕交易

的措施主要有四個方面：第一，國資
委、證監會、公安部等五部委聯合打
擊內幕交易行為，對公司管理層、大
股東、政府官員等進行內幕信息的保
護教育，力爭從源頭上解決問題；第
二，建立內幕知情人制度，在發佈重
大信息時，進行人員登記，建立責任
追究制度；第三，近幾年將打擊內幕
交易作為證監會執法工作的重點，連
續三年查處違法違規問題，追究責任
人的刑事責任；第四，積極發揮司法
作用，與司法機關合作，出台有關司
法文件和解釋，對內幕交易行為進行
明確認定，保證流程暢通。

香港文匯報訊（十八大報道組 章蘿蘭、

海巖）「中國的證監會不是兩難，而是三

難、四難，」在十八大新聞中心，面對數

百家媒體，憋屈許久的中國證監會主席郭

樹清終於忍不住大倒苦水，「股民們對我

們提出尖銳批評，其中也有指責、甚至是

謾罵，我們不提倡謾罵，但這很正常，因

為大家沒賺錢，要抱怨！」

一年前，郭樹清臨危受命，被戴上中國

最難頂的烏紗帽——中國證監會主席。在這

一年間，他大刀闊斧推行70餘項改革新政，以保障股民

權益、嚴打違規行為、釋放證券市場主體創新活力。但

頗為難堪的是，市場卻絲毫不領情，走勢完全是背道而

馳，上證指數一年來累計跌幅逾16%。

正打好基礎 未來有信心
「前幾日看電視，一位上海的老大媽接受採訪，被問

及對十八大的期望，她說希望股票能上漲，因為被套太

久，給了我們很大的壓力，」在11日的記者會上，郭樹

清以此作為開場白，沒有迴避敏感問題，「雖然證監會

不負責股價上升、下降，但作為新興轉軌的市場，監管

機構確實需要承擔一定的責任。」他頗為無奈說，「我

理解大家需要抱怨，但最重要的是解決問題。」

「中國的資本市場，用20年的時間，走過了西方市場

200年的歷史，這是奇跡，我覺得我們的市場正處於扎扎

實實打基礎的階段，我對未來充滿信心。」郭樹清說。

大會今日看點
上午
■ 代表團全體會議，安排預選工作。

代表團分組會議，醞釀中央委員、

中央紀委委員候選人預選名單。

下午
■ 代表團全體會議，預選中央委員、

中央紀委委員。

記者會
■ 16:30：「中國民生」記者會（住房

城鄉建設部部長姜偉新，國家發展

和改革委員會副主任朱之鑫，環境

保護部部長周生賢，人力資源和社

會保障部副部長楊志明參加。）

■ 20:00 — 21:00：「黨組織建設與新

形勢新任務」集體採訪。

整理：王添翼

香港文匯報訊（十八大報道組 海巖、章蘿蘭）中國
證監會主席郭樹清昨日表示，內地和香港相關部門在磋
商中提到了降低內地企業到香港上市的門檻問題，但是
目前還沒有正式協議，不能提供更多的信息。他同時表
示，中國證監會對促進兩地市場共同繁榮發展持積極態
度，是毫無疑問的。
對於有媒體報道郭樹清主張取消IPO審批制度，他特

別澄清，自己沒說過此話，但證監會討論過怎麼改革這
個制度。
郭樹清認為，新股發行審核應該把更多決策權交還給

投資者和市場，政府做的越少越好，企業活動、商業經
營存在很多風險，政府不能打包票。今年新股發行制度
改革取得較好成績，新股平均發行市盈率低於30倍，而
去年高達48倍，首日交易價格也比去年同期下降20%。

RQFII發展進程
■ 2011年12月：向21家中

資基金公司及券商機構

的香港子公司，批出合

共200億元的RQFII額

度，以80%債券及20%股

票的比例到內地投資。

■ 2012年4月：將RQFII額

度增加500億至700億

元，允許RQFII試點機構

在港發行A股ETF產品於

港交所上市。

■ 2012年7月：首隻RQFII A

股交易所買賣基金(ETF)

——「華夏滬深300指數

ETF」在港交所上市。

■ 2012年11月：中國證監會

證實RQFII額度將很快再

增2,000億至2,700億元。
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嚴打內幕交易
剷除市場毒瘤

香港文匯報訊（十八大報道組 海巖、章蘿蘭）十八大代表、中國證監會主席郭樹清昨日接受

採訪時表示，證監會已和有關部門達成一致，在現有的800億美元用完之後，肯定還會繼續增加

QFII（合格的境外機構投資者）額度。此外，證監會將增加QFII投資的便利性，正在和其他部門

探討資本市場稅收優惠政策，協調提高單個QFII現有10億美元額度上限，未來QFII資金流進流出

政策肯定會更靈活，但不會完全放開。此外，郭樹清證實，RQFII（人民幣境外機構投資者）額

度將很快再增加2,000億元人民幣至2,700億元人民幣。

研降內企赴港上市門檻

郭樹清無奈：理解股民抱怨
特
稿

■市場一直關注上海國

際板何時推出，但短期
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■大批媒體記者連日來忙於採訪十八

大相關活動。 中新社

2012年11月

政府指定刊登有關法律廣告之刊物
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